



Leitbild der offenen Kinder- und Jugendarbeit der Stadt Gummersbach

Selbstverständnis

Die Offene Kinder- und Jugendarbeit der Stadt Gummersbach ist ein offener, verlässlicher und sicherer Ort für junge Menschen. Unsere Einrichtungen stehen allen Kindern, Jugendlichen und jungen Erwachsenen offen – unabhängig von Herkunft, Lebenslage oder individuellen Voraussetzungen. Als öffentlicher Träger handeln wir verantwortungsvoll, professionell und auf der Grundlage unseres gesetzlichen Auftrags.

Menschenbild

Wir begegnen Kindern und Jugendlichen wertschätzend und auf Augenhöhe. Wir erkennen sie als Expertinnen und Experten ihrer Lebenswelt an und nehmen ihre Anliegen ernst. Vielfalt begreifen wir als Bereicherung. Toleranz, Inklusion und Weltoffenheit prägen unser tägliches Handeln.

Auftrag

Wir fördern die Persönlichkeitsentwicklung junger Menschen durch freiwillige, offene und niedrigschwellige Angebote. Wir eröffnen Freiräume für Selbstbestimmung, Selbstbildung sowie Mitgestaltung und begleiten Kinder und Jugendliche dabei, ihre Interessen, Fähigkeiten und individuellen Perspektiven zu entdecken und weiterzuentwickeln.

Pädagogische Haltung

Beziehung bildet die Grundlage unseres pädagogischen Handelns. Wir arbeiten empathisch, authentisch und professionell. Unsere Einrichtungen sind geschützte Räume mit klaren Regeln und verlässlichen Strukturen, in denen junge Menschen Sicherheit, Orientierung und Anerkennung erfahren.

Arbeitsweise und Grundprinzipien

Unsere Arbeit ist offen, partizipativ und lebensweltorientiert. Kinder und Jugendliche werden an der Gestaltung von Angeboten, Entscheidungen und Prozessen beteiligt. Mitbestimmung, demokratische Erfahrungen und die Stärkung von Selbstwirksamkeit prägen unsere pädagogische Praxis. Fehler verstehen wir als selbstverständlichen Teil von Lernen und Entwicklung.

Verantwortung als Team und Träger

Wir übernehmen Verantwortung für unser pädagogisches Handeln und für den Schutz der uns anvertrauten jungen Menschen. Kinderschutz, Verlässlichkeit und Professionalität leiten unser Tun. Als Team arbeiten wir reflektiert, wertschätzend und unterstützend zusammen.

„Ich stehe immer auf der Seite der Kinder“

- Astrid Lindgren -